

## **Dankes- und Einweihungsfest Trachtenstube Burri**

Es hat ein wenig gedauert, aber nun ist es so weit: Das Dankes- und Einweihungsfest der Trachtenstube Burri findet am 1. Oktober 2023 in der Burgseelihalle in Ringgenberg statt.

Aber wozu ein Dankesfest? Wer im Rahmen der grossen Spendenaktion zur Rettung des grössten Trachtenfundus der Schweiz einen Betrag gespendet hatte, bekam damit eine Zusage für einen Platz am Dankesfest nach Abschluss der Aktion.

### **“Die Trachtenstube soll in jüngere Hände übergehen”**

Über 36 Jahre lang war die Trachtenstube Burri GmbH in den Händen von Annamarie Burri in Wabern bei Bern. Dort hat die heute 80-jährige damit begonnen, den heute grössten Trachtenfundus der Schweiz aufzubauen. 13 Jahre lang war auch Tochter Claudia Burri mit von der Partie und wurde zur Mitinhaberin.

Doch die Coronakrise brachte auch eine Trachtenkrise mit sich, denn sämtliche Volksfeste, Hochzeiten und Anlässe mit Trachten fielen ins Wasser und wurden abgesagt. Schwierige Zeiten für das kleine Geschäft.

Annamarie Burri war mit ihren 78 Jahren eigentlich schon länger bereit, die Trachtenstube in jüngere Hände abzugeben. Die Suche nach geeigneten Nachfolgern dauerte jedoch viel länger als geplant.

### **Vier diplomierte Trachtenschneiderinnen übernahmen das Ruder**

Doch schliesslich fanden die Burri-Frauen vier diplomierte Trachtenschneiderinnen aus dem Kanton Bern, die sich zusammen taten, um das Geschäft zu übernehmen und dadurch zu retten.

Künftig wollten sie die Trachtenstube weiterführen und Ehrendamen und Gäste für eidgenössische und interkantonale Schwing-, Jodler-, Hornusser- und Musikfeste und Kinderchöre mit Trachten ausstatten. Doch auch die Umsätze der diplomierten Trachtenschneiderinnen litten seit dem Jahr 2020 aufgrund der Pandemie-Massnahmen. So waren sie zwar bereit, das Geschäft mit dem nötigen Trachten-Wissen zu übernehmen, aber es fehlte ihnen an finanziellen Mitteln.

Eine grosse Spendenaktion sollte das nötige Geld zusammen bringen, um die Übernahme zu sichern. Ins Leben gerufen wurde sie von Claudia Burri und ihrer Schwester Nina, der bekannten Berner Schlangenfrau, zusammen mit den vier diplomierten Trachtenschneiderinnen.

## **Umzug von Wabern bei Bern nach Gseigwiler**

Viele Spenderinnen und Spender, Gönner und Unterstützerinnen gaben kleine und grosse Beträge, damit die Trachtenschneiderinnen die Übernahme, den Umzug, die Mietkosten der neuen Räumlichkeiten, und somit den Neubeginn, irgendwie hinbekommen konnten.

Eine grosse Aufgabe, die mehr Zeit und Energie gekostet hatte als anfangs geplant war. Aber: Gsteigwiler hat jetzt eine schöne neue Trachtenstube Burri und auch künftig können Trachten-Liebhaberinnen und -Liebhaber am neuen Standort ihre Trachten mieten, ändern und kaufen.

## **Auftritt der Schlangenfrau und offizielle Einweihung**

Schlangenfrau Nina Burri wird am Dankesfest wie angekündigt ihre Kunst zum Besten geben. Sie lässt sich noch nicht in die Karten blicken: «Natürlich wird es am Fest eine sehr spezielle Kontorsionsnummer geben, und einen Teil davon hat man so noch nie gesehen. Das wird eine schöne Überraschung für die Leute.»

Die diplomierten Trachtenschneiderinnen lassen sich wie folgt zitieren: «Nach unserer Spendensammelaktion, bei welcher leider nicht der komplette Betrag zusammengekommen ist, sind wir per Dezember 2021 mit der Trachtenstube nach Gsteigwiler umgezogen. Wir haben uns nun in unserer neuen Lokalität eingelebt und die ersten eineinhalb Geschäftsjahre hinter uns gebracht. Nun ist es an der Zeit unseren Spendern und grosszügigen Helfern zu danken und dies wollen wir im Rahmen des versprochenen Dankesfests machen.»

Das Dankes- und Einweihungsfest wird am 01.10.2023 von 11:00 – 18:00 Uhr stattfinden und ist ein öffentlicher Event. Alle sind willkommen und dürfen die Trachtenkultur, das neue Geschäft in Gseigwiler und das Rahmenprogramm mit Kulinarik und Bühnen-Auftritten in der Burgseelihalle Ringgenberg geniessen.

Alle Infos zum Programm und der Show von Nina Burri gibt es hier:

<https://www.trachtenstube.ch/dankes-und-einweihungsfest-2023/>

Das Team der Trachtenstube Burri freut sich auf zahlreiche Gäste. Und wer möchte darf sich gerne in seiner schönsten Tracht präsentieren.

Die neuen Geschäftsräumlichkeiten können ebenfalls besichtigt werden. Ein Shuttlebus bringt die Gäste von Ringgenberg nach Gseigwiler und zurück.